

	<i>Liceo Bilingüe Rodolfo R. Llinás</i> <b>Resolution No 1469 Barrancabermeja - 1903 Piedecuesta</b> <i>* We educate children to become scientists and researchers of life*.</i>			
	<b>Level: Fifth</b>	<b>Subject: Cátedra de Paz</b>	<b>Term: II</b>	
	<b>Teacher: Angie Isabel Perezcastañeda Villanueva</b>	<b>Student:</b>		
<b>ACHIEVEMENT</b>			<b>YES</b>	<b>NO</b>
<b>Cognitive – To know</b>	-Amplía las habilidades que favorecerán el comportamiento ciudadano. -Desarrolla habilidades en el manejo de las emociones propias y la respuesta positiva de las emociones de los demás.			
<b>Procedures – To know to do</b>	-Opina acerca de los temas a tratar como el cuidado y protección de la naturaleza y los espacios públicos y privados			
<b>Attitudinal – To be</b>	-Desarrolla las habilidades para construir un diálogo positivo con los demás.			

### BIMESTRAL CATEDRA 5° II PERIODO

1. Escribe lo que significa la palabra Ciberacoso

2. Escribe 3 ejemplos diferentes sobre delitos que puedan desarrollarse en las redes sociales

3. Lee cada caso, luego expón tu opinión al respecto y cual sería una forma de prevenirlo

**Una niña de 10 años creó un exitoso grupo en Facebook para humillar a una compañera de clase.**

**Roban la cuenta de su red social y empiezan a publicar cosas inadecuadas en su nombre.**

4. Escribe en cada casilla 5 cosas que puedo y otras 5 que no puedo hacer en las redes sociales y/o juegos en línea

PUEDO 	NO PUEDO 

5. Lee el siguiente caso y luego responde las preguntas

Martín (17 años): "Comencé a utilizar el móvil para navegar por redes sociales. Me ayudaba a no pensar en mi vida real. Me volví adicto. No me relacionaba con mi familia, ni quería quedar con mis amigos. Comencé a utilizar el móvil en el instituto y dejé de lado los estudios. Sólo me importaba mirar facebook y subir cosas a Instagram"

¿Qué piensas de lo que le paso a Martín?

¿Cómo podría solucionarse la adicción de Martín?

Lee la siguiente historia y luego responde

### La experiencia de Eduardo

Soy Eduardo, tengo 9 años y vivo con mis padres y mi hermano mayor. En esta oportunidad, quiero compartir con ustedes lo que he pasado con mi familia durante la pandemia y el aislamiento social.

Desde que se inició el aislamiento social, hemos tenido preocupaciones, temor y el reto de tomar algunas decisiones para el cuidado de nuestra salud.

Durante este tiempo, experimentamos algunos cambios que modificaron nuestras rutinas, tales como no asistir a la escuela y adaptarnos a la educación a distancia, a través de la radio, la televisión, el celular y las computadoras; asimismo, dejar de salir a pasear en familia, no poder jugar con mis amistades y tampoco visitar a otros familiares.

Un reto ha sido tomar decisiones como familia; por ejemplo: cumplir todas las medidas de prevención contra el COVID-19, usar correctamente la mascarilla, lavarnos las manos, limpiar y desinfectar los espacios de nuestra casa, mantener la distancia cuando salimos a comprar, etc.

La decisión de cuidarnos como familia nos trajo buenos resultados, manteniéndonos sanos y unidos, aunque hubo momentos en que sentimos miedo por la decisión que tomó mi hermano mayor, Daniel, de visitar a un amigo por su cumpleaños, ya que días después nos enteramos de que este tenía COVID-19.

Como consecuencia, toda mi familia se tuvo que hacer la prueba para saber si nos habíamos contagiado a través de Daniel. Menos mal, los resultados salieron negativos. La conducta de mi hermano causó un gasto imprevisto a la familia. Pienso que él tomó aquella decisión sin pensar en las consecuencias.



Con esta experiencia, cada vez que tengan que tomar una decisión, les recomiendo que piensen bien en las consecuencias y, si es necesario, consulten con sus padres.

6. 4.-MARCA dos alternativas correctas sobre las decisiones que tomo la familia de Eduardo ante el aislamiento social.
  - a) Cumplir con las medidas de prevención contra el COVID 19.
  - b) Estar cerca a las personas cuando salen a comprar.
  - c) Usar en forma incorrecta la mascarilla
  - d) Lavarse las manos con agua y jabón.
  
7. ¿Qué decisión tomo Daniel que causo miedo en su familia?
  - a) Ir a una fiesta con sus amigos
  - b) Visitar a su amigo por su cumpleaños
  - d) Daniel salió a visitar a su amiga
  
8. ¿El hermano de Eduardo midió las consecuencias de su decisión?
  - a) No, porque no pensó en la salud de su familia.
  - b) Si, porque puso la salud de su familia primero
  - c) Ninguna de las anteriores